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СЛЕДУЮЩИЙ НОМЕР «МУНИЦИПАЛЬНОГО ВЕСТНИКА» ВЫЙДЕТ 24 ЯНВАРЯ 
Вы сможете найти его в МФЦ на ул. Пограничника Гарькавого, дом 36, к. 6, районной 
службе занятости, в подростковых клубах «Олимп», «Ракета» и «Факел», роддоме №10 
и поликлинике №50 

Дорогие жители 
МО Константиновское,
соседи, друзья!
Поздравляем вас с  наступающим 
новым, 2024 годом!

Нам есть что вспомнить в 2023 году: 
вместе мы отмечали праздники и юби-
леи, проводили субботники, чество-
вали лучших, радовались тому, каким 
красивым и  уютным становится наш 
округ. Когда мы соберемся вместе 
31 декабря, вспомним лучшие мгнове-
ния года уходящего и пожелаем друг 
другу счастья в наступающем году.

В 2024-м вся страна будет отмечать 
80 лет со дня полного освобождения 
Ленинграда от фашистской блокады. 
Для нас, петербуржцев, ленинградцев, 
это очень важная дата. Мы любим свой 
родной город, дорожим его истори-
ей, отдаем дань уважения блокадни-
кам и детям войны. Наступающий год 
объявлен президентом Годом семьи. 
Семья придает нашей жизни смысл, 
дарит тепло, поддерживает, охраняет, 
заставляет становиться лучше. 

Желаем вам и вашим близким сча-
стья, здоровья, благополучия, добра 
и  любви. Пусть год минувший оста-
нется в вашей памяти хорошими, до-
брыми событиями, а все печали и не-
взгоды унесет с собой. 

С наступающим Новым годом!

Глава МО Константиновское
Т.В. ЗЫКОВА,

Глава МА МО Константиновское 
А.А. ЛАВРИНЕНКО

24 декабря в МО Константиновское прошли уличные гуляния, посвященные встрече нового, 
2024 года. На праздничном мероприятии наградили участников муниципального конкурса рисунков 
«Мой любимый Красносельский. Времена года». 
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«Диалог любви» 
на большом экране 
О социальных проектах прихода Покрова 
Божией Матери, в том числе о богадельне 
в Сергиево, сняли документальный фильм.   
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«Книга плюс» 
открывает двери
Жители МО Константиновское делятся 
впечатлениями об открывшейся после ре-
монта Центральной районной библиотеке.  
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«Мы выдали 
хорошую игру!»
Тренеры и игроки ФК «Константиновское» 
рассказывают о своей победе 
в чемпионате Санкт-Петербурга.  
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Новый год в кругу друзей 
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НА ЯЗЫКЕ ПЛАКАТА

НОВОСТИ РАЙОНА

МФЦ открылся 
после ремонта
На улице Пограничника Гарькавого, дом 36, 
корп. 6, возобновил работу обновленный 
МФЦ.

Как сообщает Комитет по информатизации 
и связи правительства Санкт-Петербурга, в 20 ок-
нах приема и выдачи документов предоставля-
ются более 360  государственных услуг. Ремонт 
длился полгода, здесь созданы условия для 
оформления госуслуг маломобильными граж-

данами, улучшена планировка, введены новые 
сервисы. Вместо бумажного талона выдается 
электронный.

В центре оборудован сектор пользователь-
ского сопровождения с  двумя компьютерами 
самообслуживания, где граждане могут самосто-
ятельно оформлять услуги. Понадобится только 
подтвержденная учетная запись в Единой систе-
ме идентификации и  аутентификации. При воз-
никновении трудностей посетителям помогут 
специалисты.

МФЦ на ул.  Пограничника Гарькавого рабо-
тает без выходных с понедельника по воскресе-
нье. Прием ведется по предварительной запи-
си, что дает возможность спланировать посеще-
ние центра и выбрать удобное для визита время 
с 9.30 до 20.00.

Масштабная реновация сети МФЦ проводит-
ся по поручению губернатора Санкт-Петербурга 
Александра Беглова. До конца года завершатся 
ремонтные работы еще в двух МФЦ: в Московском 
и Невском районах.

ПОЗДРАВЛЯЕМ

Дорогие друзья!
Примите самые искренние и  сердечные поздравления с  Новым годом и  наступаю-
щим Рождеством!

Для многих новогодние праздники – самые любимые и самые волшебные. Ведь именно 
в это время оживают надежды, в воздухе витает запах волшебства и каждый день напол-
няется ожиданием большого или маленького чуда. Пусть в вашей жизни чудеса сбываются! 
Тем более что какие-то из них мы можем делать и своими руками: наполнить теплом и ую-
том дом, подарить заботу нашим близким, выполнить наконец то, что давно себе обещали.

Желаю вам здоровья и сил, успехов на работе, долгожданных встреч с друзьями, новых 
идей и творческого вдохновения, а еще – интересных путешествий по нашей прекрасной 
и необъятной стране! И пусть все это наполняет вашу жизнь в новом году новыми смыс-
лами! Будьте счастливы! С праздником!

Михаил БАРЫШНИКОВ, депутат Законодательного Собрания  Санкт-Петербурга

ДЕКАДА ИНВАЛИДОВ

Улыбка помогает жить   

У ютная столовая Колледжа элек-
троники и приборостроения на 
несколько часов превратилась 

в  зрительный зал. На торжество при-
шли представители всех общественных 
сообществ  – не просто мужественные 
жители МО Константиновское, пре-
одолевающие связанные со здоровьем 
трудности, а  талантливые, активные 
люди, которые успешно занимаются 

творчеством, спортом, самосовершен-
ствованием.

С импровизированной сцены звучали 
самые добрые пожелания и теплые сло-
ва. Каждый творческий коллектив пока-
зал все свои таланты. Лауреаты между-
народных и всероссийских конкурсов – 
ансамбль танца «Русская душа», ансамбль 
песни «Любава»  – исполняли каждый 
номер с полной самоотдачей. Гости уви-

дели красивый классический вальс, вол-
нующий танец «Рио-Рита», энергичные 
русские пляски. Лауреат международ-
ных и всероссийских конкурсов, солист 
известного проекта «Звезда романса» 
Андрей Быковский выступил с програм-
мой «Ретро», и  каждая песня звучала, 
как исповедь. 

Елена СКОРОДУМОВА

МО Константиновское провело в Колледже электроники и приборостроения 
яркий праздник, посвященный Международному дню инвалидов. 

Истории с настоящим волшебством

К онцерт для жителей психоневро-
логического интерната №7 в честь 
Дня инвалидов состоялся 6 дека-

бря. Его организатор – МО Константинов-
ское – не первый год поздравляет с этим 
международным праздником получателей 
социальных услуг ПНИ №7. На этот раз 
своим выступлением порадовал зрите-
лей ансамбль «Любава». А затем началось 
веселое представление творческого объ-
единения «Зеленый клоун». Зрители ока-
зались в  истории с  настоящим волшеб-
ством. Они наблюдали  – и  даже помога-
ли уехать с маленькой станции Снежная 
в город двум Снеговикам, которые из-за 
своей рассеянности опаздывали. Им при-
шлось ждать следующий поезд, придумы-
вая разные забавы, чтобы не заскучать. 
Творческое объединение «Зеленый кло-
ун» выступило по приглашению Централь-
ной районной детской библиотеки «Раду-
га» в рамках международного фестиваля 
«Эстафета доброты». Выражаем благодар-

ность муниципальному образованию МО 
Константиновское за прекрасный подарок 
для наших жителей ко Дню инвалидов, от-
дельное спасибо – ЦРДБ «Радуга».

А 22 декабря в ПНИ №7 состоялся но-
вогодний конкурс на звание лучших Деда 
Мороза и Снегурочки среди жителей ин-
терната. Участники представляли свои 
номера: новогодние поздравления, пес-
ни, танцы, стихи. Все получили дипломы 
и подарки, а первые три места на звание 
лучшего Деда Мороза и Снегурочки за-

няли Людмила Ганзикова, Светлана Дво-
рецкова и  Руслан Агаев, специальный 
приз получил Сергей Колосов.

Благодарим уважаемое жюри – главу 
МО Константиновское Татьяну Зыкову, по-
мощника депутата Государственной думы 
Михаила Барышникова Павла Дзикевича, 
замдиректора по АХЧ Анастасию Больша-
кову и юрисконсульта Ольгу Соколову!

Яна ЩЕРБАКОВА, 
контент-редактор ПНИ №7

В декабре в ПНИ №7 
отметили День инва-
лидов и выбрали луч-
шего Деда Мороза со 
Снегурочкой.  
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ПОДАРКИ

В о дворе дома 30, к. 2, на ули-
це Тамбасова к 11.00 собра-
лись соседи. У красиво на-

ряженной елки развлекали гостей 
бабка Коряга в  модной черной 
шляпке и Леший, немного похожий 
на живое дерево. Они загадывали 
загадки, предлагали пройтись па-
ровозиком или станцевать рок-н-
ролл, играли с детьми в догонялки 
и всячески их развлекали.

В начале мероприятия всех по-
здравил глава Местной администра-
ции МО Константиновское Андрей 
Лавриненко. Андрей Александро-
вич пожелал присутствовавшим, 
чтобы в их семьях царили взаимо-
понимание и любовь, дети радова-
ли родителей успехами, а  люди 
старшего поколения станови-
лись примером для молодых.

Затем прошло награжде-
ние участников конкурса 
рисунков «Мой любимый 
Красносельский. Времена 
года», который провели 
в  МО Константиновское. 
Календарь 2024 года укра-
сили 24 рисунка, их авторы 
получили календари на па-
мять, а также билеты на ново-
годние представления. Среди 
награжденных – наши соседи раз-
ного возраста, они по-своему видят 
мир и изображают его. Но важно то, 

что они знают и любят свой родной 
район: парки и скверы, мемориалы 
героям военных лет и храмы, ста-
ринные усадьбы и  современные 
школы. Так, 12-летняя Ксения Во-
чель изобразила гимназию №505, 
в  которой учится с  первого клас-
са (эта работа украсила странич-
ку сентября). А пятилетняя София 
Имаева нарисовала заснеженный 
Южно-Приморский парк с  черто-
вым колесом на горизонте. 

«В этом парке мы гуляем всей 
семьей»,  – рассказала мама Со-

фии Наталья Имаева. Потому 
и  рисунок тоже создавался 

всей семьей: мамой, Софией 
и ее старшей сестрой Али-
ной. Сине-снежная карти-
на Софии украшает месяц 
декабрь в календаре. 

Еще одна коллектив-
ная работа  – с  подписью 
пятилетнего Дани Сури-

на, «Триумфальная арка 
Победы в  Красном Селе» 

(ее можно увидеть на об-
ложке календаря). Семья Су-

риных совсем недавно перееха-
ла в наш округ из Красного Села, 
и  потому при выборе темы для 

картины не сомневались: рисуем 
Арку в Красном Селе. Арку создава-
ла старшая дочь, первоклассница 
Ксения, мама Анастасия прорисо-
вывала мелкие детали, а сам пей-
заж рисовал Даня.

Замечательно, когда семья что-
то делает вместе  – рисует, играет 
или участвует в  новогодних кон-
курсах. Жительница нашего окру-
га Татьяна рассказала, что пришла 
на праздник с двумя детьми – пяти 
и десяти лет. Больше всего ей по-
нравилось, что конкурсы и  игры 
были одинаково интересны стар-
шему и  младшему ребенку. Да 
и  сама она не скучала, радуясь, 

что может отдохнуть от буднич-
ной суеты.

Взрослые и  дети водили хоро-
воды вокруг елки, фотографиро-
вались, танцевали, пели караоке 
с  Дедом Морозом, расписывали 
новогодние игрушки и  стреляли 
в снежковом тире. Бабушки беседо-
вали, наблюдая за тем, как веселятся 
их внуки, мамы и папы качали детей 
на качелях и путешествовали с ними 
по гигантской игре-бродилке. Всем 
было весело, а  подарки  – разно-
образные сладости – радовали всех, 
кто пришел на этот праздник. 

Зоя БЕЛОВА

В преддверии самого любимого празд-
ника в МО Константиновское 24 декабря 
прошли уличные гуляния у нарядной елки. 

Новый год в кругу друзей  

В декабре в администрации муниципально-
го округа (пр. Ветеранов, д. 166) прошли 
слушания по бюджету МО Константинов-

ское на 2024 год. Бюджет, как и в прошлые годы, 
продолжает оставаться социально ориентиро-
ванным, планируется обновление спортивных 
и  детских площадок, ремонт дорог, открытие 
новых общественных пространств, проведение 
праздников, экскурсий и профилактических ме-
роприятий. Все для того, чтобы жизнь в окру-
ге стала еще более комфортной и интересной.

Традиционно почти половина расходов мест-
ного бюджета приходится на реализацию про-
граммы по благоустройству. В 2024 году эта сум-
ма составляет 122 млн 728 тысяч рублей, из них 
67 млн 600 тысяч – субсидия, предоставленная 
городом. Средства из городского бюджета будут 
распределены по трем адресам: для площадок 
на ул.  Тамбасова, д.  24,  к.  1, на  пр.  Народного 
Ополчения, д. 227, и на ул. Тамбасова, д. 25, к. 2, 
где планируется реконструировать и заменить 
детское игровое и  уличное спортивное обо-
рудование. 

Благодаря субсидии от города удалось поч-
ти в два раза по сравнению с нынешним годом 
увеличить площадь асфальтовых покрытий, 
которые будут отремонтированы, – это девять 
тысяч кв. м асфальта. Традиционно будет про-
водиться ремонт набивного основания, замена 
песка в песочницах, обслуживание и текущий 
ремонт детского и спортивного оборудования 
на 42 площадках округа.

На деньги местного бюджета будет проведе-
на замена детского игрового оборудования на 
площадке на ул. Тамбасова, д. 24, к. 2. В 2024 году 
пройдет работа над двумя проектами: реконструк-
ция проезда по пр. Ветеранов, д. 148 – д. 152, к. 2, 

и проезда, который примыкает к школе №285, по 
адресам: ул. Тамбасова, д. 27, к. 2, и ул. Погранич-
ника Гарькавого, д.  46, к. 4. Также планируется 
установить светильники на площадке в Сергиево 
на Интернациональной улице, д. 7, лит. А. Комму-
нальные службы будут высаживать цветы в вазо-
ны, удалять аварийные деревья (66 штук), убирать 
35 скверов, ремонтировать газоны.

Как и прежде, в округе мы станем отмечать 
все важные государственные и наши, местные, 
праздники. Год начнется со святочных гуляний 
в Сергиево, далее вместе со всей страной вспом-
ним 80-летие полного освобождения Ленингра-
да от блокады, затем отпразднуем важный для 
нас День Победы 9 мая. В июле будем отмечать 
наш, местный, так полюбившийся жителям, День 
Сергиево, который появился совсем недавно. 
И конечно, вместе весело и задорно встретим 
любимый Новый год.

Запланированы на следующий год меро-
приятия муниципальных программ по профи-
лактике  – против терроризма и  экстремизма, 
по предупреждению ДТТ, по экологическому 
просвещению, межнациональному и  межкон-
фессиональному согласию, профилактике не-
законного потребления наркотических средств 
и  психотропных веществ, занятия по военно-
патриотическому воспитанию.

В 2024 году будут проводиться бесплатные 
экскурсии, которые пользуются большим спро-
сом у  жителей, и традиционные спортивные 
мероприятия. Летом, во время каникул, будут 
временно трудоустроены 66  подростков от 
14 до 18 лет.

Мы открыты ко всем предложениям жителей. 
Ваши пожелания отправляйте на электронную 
почту: mokrug41@mail.ru

В планах на 2024 год – обновление и реконструкция 
площадок, ремонт дорог, освещение, озеленение, 
праздники и экскурсии. 

Что год грядущий нам готовит 
ул. Тамбасова, д. 24, к. 1

ул. Интернациональная, д. 7, лит. Аосвещение

детское игровое и уличное спортивное 
оборудование

ПЛАНЫ

ул. Тамбасова, д. 25, к. 2

реконструкция 
проезда

пр. Народного Ополчения, д. 227

ул. Пограничника Гарькавого, д. 46, к. 4

ул. Тамбасова, д. 27, к. 2

ул. Тамбасова, д. 24, к. 2

пр. Ветеранов, д. 148 – д. 152, к. 2 
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ЗНАЙ НАШИХ!

«Мы выдали хорошую игру!»
В начале декабря 2023 года в конгресс-зале гостиницы «Пулковская» прошло торжествен-
ное награждение участников турниров Федерации футбола Санкт-Петербурга. Среди них – 
победитель Высшей лиги, наша команда ФК «Константиновское».

В торой год подряд наши футболисты 
выходят на сцену конгресс-зала и уно-
сят с собой кубок чемпионов. И если 

в прошлом году клуб стал лучшим в Первой 
лиге, то в этом он взял «золото» в Высшей.  Как 
удалось ФК «Константиновское» подняться на 
самый верх турнирной таблицы – благодаря 
везению или серьезной работе всех членов 
клуба? Об этом мы говорили после награжде-
ния, где были особо отмечены не только сама 
команда, но и два ее игрока – Никита Бочаров 
(номинация «Лучший игрок») и  Владислав 
Кабонен (номинация «11 лучших игроков»).

Как вы оцениваете этот чемпионат?
Виталий Чукавин, руководитель и глав-

ный тренер ФК «Константиновское»: «Мы 
чемпионы, и этим все сказано. Сезон был труд-
ный, игроки и  тренеры провели серьезную 
работу. Удовлетворение определенно есть».

Даниил Ткачев, тренер: «Итоги чемпио-
ната, безусловно, оцениваем как отличные. 
Все-таки это с первого захода чемпионство 
III дивизиона. Отличный результат!»

Никита Бочаров, лучший игрок 2023 года: 
«Это мой первый год в составе ФК “Констан-
тиновское”. А для самой команды этот год – 
тоже дебютный в Высшей лиге. Сразу занять 
первое место – довольно редкий случай. Здо-
рово, что это удалось!»

Александр Денисенко, игрок: «Особен-
ность этого турнира в том, что борьба шла 
до самого последнего тура, и все решилось 
в последнем матче».

Был ли какой-то особенный матч, 
который запомнился?

Виталий Чукавин: «Для меня особняком 
стоят два заключительных тура. Именно в этих 
матчах своей игрой мы показали мастерство, 
характер и уверенность в своих силах».

Даниил Ткачев: «Трудно выделить… На-
верное, второй матч с  ФК “Кировец-ГУТиД”, 
где мы крупно выиграли. А так по чемпиона-
ту запомнилось то, что довольно интересная 
борьба за все места шла до самого конца».

Никита Бочаров: «Было много достой-
ных и зрелищных игр, но мне запомнилась 
последняя игра с “Максимой-Нева”. Хотя са-
мым важным был второй матч с ФК “Кировец-
ГУТиД”, мы выиграли со счетом 4:0».

Владислав Кабонен, лучший игрок 
2023  года: «Мне запомнился первый матч 
в  чемпионате со “Звездой”, там играли мо-
лодые ребята, но на поле неожиданно они 
оказались довольно сильными. А из важных 
матчей отмечу два – оба с “Кировец-ГУТиД”: 
в  первом мы проиграли, зато второй матч 
стал переломным  – либо мы сейчас вы-
игрываем, либо о “золоте” можно забыть. Мы 
взяли себя в руки и выдали хорошую игру».

Евгений Золотых, игрок: «А  я  вспоми-
наю матч, где мы проиграли “Интер Лесгаф-
та”. Видимо, нас это как-то сильно встряхну-
ло, потому что после этого пошла интересная 
рубка в чемпионате».

Кто был вашим основным соперни-
ком в борьбе за первое место?

Виталий Чукавин: «Мы до последнего 
тура конкурировали с  ФК “Кировец-ГУТиД”. 
Но в целом было несколько команд, которые 
вполне могли претендовать на титул. Однако 
мы очень ровно прошли дистанцию, показы-
вая стабильную игру, без особых провалов».

Даниил Ткачев: «ФК “Кировец-ГУТиД”  – 
тоже команда, вышедшая из первого дивизи-
она. И оба наших матча с ними пришлись на 
концовку сезона, что было не очень хорошо. 
Мы прекрасно понимали, что в связи с плот-
ным графиком игр соперника у нас будут не-
плохие шансы в очном противостоянии, изу-
чили их слабые стороны и, в принципе, были 

готовы. Если в первом матче мы уступили при 
хорошей игре, то во втором матче полностью 
их переиграли и остались в гонке за “золото”».

Владислав Кабонен: «Главным нашим со-
перником, думаю, стали мы сами. Все зави-
село от нас: когда появлялся настрой, были 
сказаны правильные слова перед играми, 
мы выкладывались и  побеждали. Да, нам 
повезло, но в чем-то результат закономерен, 
мы шли достаточно ровно весь чемпионат».

Интрига сохранялась до последнего 
тура – это хорошо для команды? Или 
большой стресс?

Виталий Чукавин: «Драматическая раз-
вязка  – это всегда интересно. При любом 
раскладе это большой опыт для коман-
ды. Возможно, для кого-то ситуация может 
стать стрессовой, но лично я был достаточ-
но спокоен».

Даниил Ткачев: «Мы не волновались, 
а, наоборот, настраивались на каждый матч 
как на последний».

Что стало залогом успеха вашей 
команды?

Даниил Ткачев: «На бумаге к началу се-
зона нас можно было отнести к фаворитам 
турнира. Состав команды, тренерский штаб 
и созданные условия в коллективе подраз-
умевали, что мы будем бороться за при-
зы. Для этого мы, собственно, и собрались. 
Считаю, что непопадание в  тройку для нас 
было бы провалом. У  нас меньше всех по-
ражений, меньше всех пропущенных мячей, 
в целом хорошие показатели по сезону. По-
этому наше чемпионство уж точно не стало 
сенсацией ни для соперников, ни для спе-
циалистов. Другой вопрос, что написаное 
на бумаге не всегда воплощается в  жизни. 
И вот тут стоит отметить и всех ребят, и тре-
нерский штаб, и руководство команды. Каж-
дый отработал отлично».

Никита Бочаров: «Руководство и коман-
да были едины, так что у  нас не осталось 
другого итога, как победить. Что мой гол 
в последней игре оказался победным, я уз-
нал потом. Я считаю, что наша победа – это 
заслуга всей команды».

Александр Денисенко: «Тренерский 
штаб провел реально серьезную работу, со-
брали классных игроков, и всем было при-
ятно и комфортно играть».

Что дальше? Какие планы?
Виталий Чукавин: «Пока нет понимания, 

что будет с командой. Мы с парнями готовы 
работать. Готовы к новому вызову в лице ФНЛ 
2Б, но... На данный момент вопрос финанси-
рования висит в воздухе. Обещания есть, но, 
как показал этот год, “сказочников” вокруг 
нас достаточно».

Даниил Ткачев: «Сейчас мы отдыхаем 
и ждем новостей по нашему будущему. Нам 
всем, безусловно, хотелось бы сделать шаг 
вперед. На региональном уровне мы взяли 
чемпионство, и, конечно, хотелось бы попро-
бовать свои силы в профессиональном фут-
боле. Абсолютно точно уверен, что команда 
и тренерский штаб к этому вызову готовы. Но, 
к сожалению, от нас тут мало что зависит. Счи-
таю, что в шестимиллионном городе должно 
быть больше трех профессиональных команд. 
В том же московском регионе их под 20 штук.

У нас большой город и много футбольных 
школ. Выпускникам просто негде продол-
жать карьеру. Поэтому хотелось бы, чтобы 
наш город активнее вел себя в  поддержке 
тех, кому интересен футбол, кто готов тра-
тить на него свои силы, время, нервы и сред-
ства. Все-таки футбол  – это вид спорта но-
мер один, и нетрудно представить, сколько 
народу в Петербурге его любит».

Когда верстался номер, стало известно, 
что наш клуб подал заявку на участие 

в  XXV юбилейном Зимнем турнире по 
футболу среди мужских команд на 

призы полномочного представи-
теля президента Российской 

Федерации в Северо-Запад-
ном федеральном округе, 

который пройдет 13-
19 февраля 2024 года. 
Осталось решить во-
прос финансирова-
ния и  оплаты взно-

са за участие. Верим 
в команду!

Беседовала 
Марина ЛИТВИНОВА

Фото: stat.� spb.org 
и mirfutbola.tv

Нам помогли победить мастерство и самоотдача футболи-
стов, командный дух и хорошая атмосфера в раздевалке. 
Слаженная и кропотливая работа всего тренерского состава.

Виталий ЧУКАВИН, руководитель и главный тренер ФК «Константиновское»  

Чемпионат Санкт-Петербурга по футболу среди мужских команд
Высшая лига И В Н П М О

1 ФК «Константиновское» 18 11 5 2 33-13 38
2 Кировец-ГУТИД 18 11 2 5 43-24 35
3 СТД «Петрович» 18 10 4 4 40-30 34
4 Максима-Нева 18 10 0 8 37-30 30
5 Авангард 18 8 2 8 37-42 26
6 Ядро-2 18 8 1 9 33-28 25
7 Звезда 18 7 2 9 39-36 23
8 Динамо-Центр 18 7 1 10 26-38 22
9 Интер Лесгафта 18 5 1 12 22-40 16

10 Чиплогик 18 3 2 13 19-48 11
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С ейчас идут завершающие работы: 
съемки, монтаж, запись закадрового 
текста. Автор планирует закончить 

фильм к  февралю 2024  года. Это ее дебют, 
который совершенно неожиданно из про-
ектной студенческой деятельности вырос 
в  серьезную большую работу. Причем не-
ожиданно не только для Вали, но и для всех 
участников этого проекта.

Ролик для соцсетей 
становится фильмом

В сентябре 2021 года приход Покрова Бо-
жией Матери стал победителем всероссий-
ского конкурса «Поведай миру», который 
был направлен на выявление наиболее ин-
тересных проектов НКО и социальных пред-
приятий. Организаторами конкурса высту-
пали АНО «Агентство социальных инвести-
ций и  инноваций» совместно с  Институтом 
социально- экономического проектирования 
НИУ «Высшая школа экономики». Победите-
ли получали возможность посотрудничать 
со студентами ВШЭ в качестве интеллектуаль-
ных волонтеров. Координатор со стороны 
Вышки Магдалена Гаете прислала в  приход 
Покрова Божией Матери троих студентов, ко-
торые должны были снять несколько роликов 
для соцсетей. Двое участников довольно бы-
стро «сошли с дистанции», но первокурсница 
факультета политологии и мировой политики 
Валя Лемешко оказалась «крепким орешком».

– Поначалу я думала, что возьму несколько 
интервью у  жительниц (их называют насель-
ницами) Покровской богадельни,  – говорит 
Валя. – Но мне понадобилось полгода, чтобы 
понять, как много разных социальных проек-
тов ведется в приходе Покрова Божией Мате-
ри, и богадельня – только один из них. Я не ви-
дела нигде такого одухотворенного и просвет-
ленного отношения к людям. Может, именно 
потому я стала снимать фильм – чтобы запечат-
леть эту атмосферу и рассказать о ней другим.

Сейчас, когда пошел уже третий год упор-
ной работы, когда отснято два терабайта ма-
териала, а это 60 часов интервью и не только, 
можно лишь восхищаться Валиной смелостью 
идти вперед, когда ее напарники исчезли, а пе-
ред ней простиралось поле совершенно не-

знакомой работы. Но все наладилось: у Вали 
с  самого начала были единомышленники, 
которые помогли сформировать концепцию 
фильма, куратор – известный режиссер Мак-
сим Якубсон, автор в чем-то схожего проекта 
про Дом сопровождаемого проживания в де-
ревне Раздолье, главные помощники – друзья 
Вали: Серафима Гречишникова, однокурсники.

– Позже у меня появилось ощущение, что 
моих навыков не хватает на монтаж, – гово-
рит Валя. – Это очень сильно тормозило про-
цесс, поэтому на Ярмарке проектов, где я на-
чинала сама, нашла помощников – четырех 
студенток ВШЭ, которые монтируют фильм.

Но при этом весь фильм Валя создала 
сама – она режиссер, постановщик, оператор. 
Опыт в производстве документальных филь-
мов у нее есть: в Интернете можно посмотреть 
художественный проект «Дом» – философское 
рассуждение о том, что такое «дом» – не как 
место, а как территория души. Проект снят два 
года назад в соавторстве с Арсентием Ищенко. 
Но сделать весь фильм самой – такого у Вали 
еще не было. Это ее большой дебют. 

«Богадельня» – 
от слова «Бог»

Покровской богадельне, находящей-
ся в  Сергиево, отведено в  будущем филь-
ме немало места. Ее история начинается 
в  1903  году, когда в  слободе Александрово 
(ныне Сергиево) построили Дом милосер-
дия с храмом, богадельней, детским приютом 
и церковно-приходской школой. После рево-
люции храм был закрыт, и возрождение его 
произошло уже в 90-е годы XX века. В февра-
ле 1996 года богадельня приняла своих пер-
вых насельниц. Тогда же появились сестры 

милосердия, которые ухаживали за бабуш-
ками безвозмездно. Стать сестрой милосер-
дия непросто, этот опыт с годами развивался 
и передавался новеньким. Сегодня милосерд-
ное служение поддерживается сестрами во 
главе с отцом Алексием и матушкой Еленой.

– Сестры помогают при богослужении, го-
товят к причастию, общаются с насельница-
ми, гуляют с ними, кормят, читают им вслух, – 
рассказывает иерей Алексий Ноговицын, 
священник богадельни и духовник Покров-
ского сестричества при ней. – У сестер есть 
несколько ступеней посвящения – кандидат-
ки в испытуемые, испытуемые, затем сестры 
проходят ритуал посвящения в  храме, где 
дают обет всегда проявлять милосердие, по-
сле обряда они надевают белое облачение. 
И потом, как высшую награду, на облачение 
нашивают красный крест.

Для сестер бабушки, за которыми они уха-
живают, – не тяжкая забота и не сложная рабо-
та, а источник вдохновения. Часто возникает 
такая ситуация, когда сестра милосердия го-
дами ухаживает за одной бабушкой, и между 
ними рождается привязанность, даже любовь. 
Так происходит взаимообмен, когда не просто 

служат человеку нуждающемуся, но и  сами 
у него учатся. В одном из отделений – церков-
ном – насельницы участвуют во всех литургиях.

– Они фактически находятся на молитвен-
ной «передовой», – говорит отец Алексий. – 
Ведь, несмотря на физическую немощность, 
наши бабушки каждый день совершают не-
заметный подвиг, прося милости о мире.

Одна из сестер милосердия Александра 
Попович носит красный крест на своем бе-
лом головном уборе. Когда-то она пришла 
в богадельню в сложный период своей жиз-
ни. Рецептом от разбитого сердца стала за-
бота о других людях.

– Я поняла, что человек несчастен, когда 
думает о себе, – говорит сестра Александра. – 
А когда он разворачивается в сторону мира 
и другого человека, становится легче жить. 
Это диалог любви, когда ты не даешь, а об-
мениваешься с другим. Но мы считаем, что 
в этом диалоге не двое, а трое, и третий – Бог.

Вдохновение для ученого 
и творца

Термин «диалог любви» используется 
в богадельне часто. Поэтому Валя Лемешко 
решила, что именно так назовет свой фильм. 

– Мне кажется, что я  буду сюда возвра-
щаться,  – говорит Валя.  – Мне здесь хоро-
шо, и я, ничего обычно не ожидая заранее, 
всегда еду домой воодушевленной.

Документальный фильм «Диалог любви» 
планируют показать в феврале 2024 года в Выс-
шей школе экономики и в храме Прмч. Андрея 
Критского. Но на этом миссия Вали здесь не 
закончится. Помимо творческого у  нее есть 
и  научный интерес: будущий политолог под-
готовила статью о сестрах милосердия. Ее ис-
следование поддержал Олег Корнеев, канди-
дат исторических наук, доцент Департамента 
международных отношений ФМЭиМП НИУ 
ВШЭ. Валя продолжит изучать эту тему, и сле-
дующая ее научная статья будет посвящена вза-
имодействию богадельни и государства, а так-
же размышлениям о том, почему богадельню 
в Сергиево с ее богатейшим опытом не при-
знают хосписом на государственном уровне.

Марина ЛИТВИНОВА

Студентка Высшей шко-
лы экономики Валя Ле-
мешко сняла докумен-
тальный фильм о соци-
альных проектах прихода 
Покрова Божией Мате-
ри, в том числе о бога-
дельне при храме во имя 
прмч. Андрея Критского 
в Сергиево. 

ИСКУССТВО

«Диалог любви» на большом экране

Чин посвящения в сестры милосердия 

НАША СПРАВКА:  
К социальным проектам прихода Покрова Божи-
ей Матери относятся: братство трезвения, чьим 
духовником с первого дня его работы является 
настоятель прихода, протоиерей Валерий Шве-
цов, служение при домовой церкви в психонев-
рологическом интернате №7 и храме при гор-
больнице №15, а также Покровская богадельня 
при храме Прмч. Андрея Критского в Сергиево. 

Поначалу многое было непонятно, но меня всегда встре-
чали доброжелательно и отвечали на любые вопросы. 
Я не видела нигде такого одухотворенного и просветлен-
ного отношения к людям. Может, именно потому я стала 
снимать фильм – чтобы запечатлеть эту атмосферу 
и рассказать о ней другим.

Валя ЛЕМЕШКО, автор фильма
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В помощь работающим 
мамам
Более 53 тысяч жительниц Петербурга и Ленобласти по-
лучили пособие по беременности и родам в 2023 году.

Выплата по беременности и  родам назначается рабо-
тающим мамам, которые находятся в отпуске по беремен-
ности и родам или усыновили ребенка, которому еще не 
исполнилось три месяца. 

После открытия электронного больничного женщине 
необходимо по месту работы оформить соответствующий 
отпуск, подав заявление на его предоставление. В течение 
последующих трех рабочих дней работодатель должен пе-
редать сведения на выплату пособия в  региональное от-
деление Социального фонда России. 

Выплата за весь период отпуска поступит получательни-
це в течение десяти рабочих дней со дня получения све-
дений от работодателя.

Пособие по беременности и  родам исчисляется исходя 
из среднего заработка, рассчитанного за два календарных 
года, предшествующих году наступления страхового случая, 
в том числе за время работы у другого работодателя. Таким 
образом, у женщин, которые уходят в отпуск по беременно-
сти и родам в 2023 году, при назначении пособия будет учи-
тываться заработок за 2021 и 2022 годы.

Напоминаем, что минимальная сумма выплаты в  те-
кущем году равна 74  757  рублям (в случае занятости на 
условиях полного рабочего времени), максимальная  – 
530 976 рублям. 

МА МО Константиновское 
по информации ОСФР по СПб и ЛО

Соблюдайте простые правила, 
и наступающие праздники прине-
сут вам только радость.

«Е лочка, зажгись!»  – это заклинание исполнится 
как надо, только если вы правильно установили 
зеленую красавицу и украсили ее безопасными 

гирляндами. Обязательно подберите для вашей елки устой-
чивое основание (подставку) и поставьте ее так, чтобы она 
не мешала выходить из помещения. Ветки елки должны 
находиться на расстоянии не менее одного метра от стен 
и потолков. Не используйте для украшения легковоспла-
меняющиеся игрушки, вату, свечи, бумагу, фейерверки. 

Электрические гирлянды должны быть заводского из-
готовления, смонтированы прочно, надежно и с соблюде-
нием требований правил устройства электроустановок. 
Подбирайте гирлянды, в  которых лампочки мощностью 
не превышают 25  Вт. При этом электропровода, питаю-
щие лампочки елочного освещения, должны быть гиб-
кими, с  медными жилами, иметь исправную изоляцию 
и  подключаться к  электросети при помощи штепсель-
ных соединений. При неисправности елочного освеще-
ния (сильное нагревание проводов, мигание лампочек, 
искрение и т.п.) иллюминация должна быть немедленно 
отключена. Также не устанавливайте рядом с елкой ото-
пительные приборы. 

Не разрешайте детям самим включать электроприборы 
и не оставляйте гирлянды включенными без присмотра. Не 
стоит разрешать детям играть рядом с елкой в маскарадных 
костюмах из марли, ваты, бумаги. Осыпавшуюся с елки хвою 
надо сразу же убирать – она, как порох, может вспыхнуть от 
одной искры. 

В случае пожара вызывайте пожарную охрану по теле-
фону «01» или по сотовому телефону «101». Примите меры 
по спасению людей, отключите электроприборы, а  если 
возгорание незначительно, попытайтесь потушить огонь 
подручными средствами. Если горит искусственная елка, 
не беритесь за нее руками, используйте плотную ткань. 

Также будьте внимательны при обращении с  пиро-
техникой: опасно держать зажженные фейерверки, за-
пускать их в закрытых помещениях, рядом со зданиями, 
сооружениями, деревьями, линиями электропередач, 
в  направлении людей. Нельзя наклоняться над рабо-
тающим пиротехническим изделием, после его запуска 
или в случае его несрабатывания. 

МА МО Константиновское по информации 
ГУ МЧС России по Санкт-Петербургу

АКТУАЛЬНО

Осторожно: тонкий лед! 
С 15 ноября по 15 апреля выход на лед рек в городе запрещен.    

Е жедневно проводимый монито-
ринг ледовой обстановки Фин-
ского залива показывает, что 

в разных местах толщина ледового по-
крытия колеблется от 5 до 20 см, поэто-
му выходить на лед опасно. Согласно 
постановлению, утвержденному губер-
натором Санкт-Петербурга, в  городе 
установлен запрет выхода на лед во-
доемов на срок с 15 ноября 2023 года 
по 15  апреля 2024  года. Исключение 
составляет Финский залив, а также озе-
ра, пруды, карьеры и водохранилища, 
расположенные в городе, – здесь раз-
решен выход на лед в  период устой-
чивых низких температур с  16  янва-
ря 2024  года по 14  марта 2024  года. 

В  зависимости от погодных условий 
эти сроки могут быть изменены. При 
этом выход на лед рек и каналов в цен-
тральной части города, а также на лед 
на всем протяжении Невы и ее прито-
ков запрещен в течение всего периода. 
За нарушение предусмотрена админи-
стративная ответственность – штраф от 
1 тыс. до 5 тыс. рублей.

Ежегодно тонкий лед становится 
причиной гибели людей. Избежать 
трагедии можно, если соблюдать пра-
вила безопасности. Но если вы все-
таки провалились под лед, не стоит 
паниковать и  делать резкие движе-
ния. Стабилизируйте дыхание, рас-
киньте руки в стороны и постарайтесь 

зацепиться за кромку льда, чтобы не 
погрузиться с головой. По возможно-
сти постарайтесь перебраться к тому 
краю полыньи, где течение не увле-
чет вас под лед, осторожно, не обла-
мывая кромку, без резких движений, 
наползая грудью, лягте на край льда, 
забросьте на него одну, а затем и дру-
гую ногу. Если лед выдержал, медлен-
но откатитесь от кромки и  ползите 
к  берегу; передвигаться нужно в  ту 
сторону, откуда пришли, ведь там лед 
уже проверен на прочность.

МА МО Константиновское 
по информации 

ПСО Красносельского района

СЕЗОННОЕ

Безопасный Новый год 

ЗАКОН И ПОРЯДОК

Об охране водных ресурсов
Сброс сточных вод в реки и водоемы рыбохозяйствен-
ного значения наказывается административно.

Реки, каналы, пруды, водоемы – важная часть окружаю-
щей среды и место обитания водных биологических ресур-
сов: рыб, беспозвоночных и млекопитающих, водорослей, 
которые относятся к водным объектам рыбохозяйственно-
го значения. Нормативы предельно допустимых концен-
траций вредных веществ, разрешенных к сбросу в соста-
ве сточных вод, определены приказом Минсельхоза Рос-
сии. Сброс загрязненных сточных вод в  водные объекты 
рыбохозяйственного значения влечет административную 
ответственность.

При отведении загрязненных сточных вод в такие водные 
объекты организации должны сами оценивать воздействие 
своей деятельности и рассчитывать ущерб, наносимый вод-
ным биоресурсам, который подлежит согласованию с упол-
номоченным органом государственной власти  – Северо- 
Западным территориальным управлением Федерального 
агентства по рыболовству. 

• Обращения о  фактах массовой гибели рыбы, а  также 
об иных нарушениях в сфере охраны биоресурсов не-
обходимо направлять в  Северо-Западное территори-
альное управление Федерального агентства по рыбо-
ловству по адресу: г. Санкт-Петербург, ул. Александра 
Блока, д. 3, лит. Б, или в электронную приемную на сай-
те Управления (https://sztufar.ru/feedback). 

• О чрезвычайных ситуациях сообщать по телефону де-
журной службы рыбоохраны: 8 (921) 931-32-16. 

• О фактах совершения экологических преступле-
ний необходимо сообщать в  органы внутренних 
дел по единому номеру экстренных оперативных 
служб «112».

МА МО Константиновское по информации 
природоохранной прокуратуры Санкт-Петербурга

СВЕТЛАЯ ПАМЯТЬ!

Ушла из жизни Нина Инц
С прискорбием сообщаем о кончине Нины Андреевны Инц.

Нина Андреевна родилась 3 сентября 1941 года в Белгородской области, в самом начале 
Великой Отечественной войны. Детство ее было тяжелым, напряженным и голодным, как 
у всех граждан Советского Союза в ту пору.

В конце сороковых годов ее семья переехала в Новгородскую область, где она окончи-
ла школу. Юность и вся последующая жизнь прошли в Ленинграде и Санкт-Петербурге. Она 
была активной комсомолкой, всегда идущей впереди, по путевке ВЛКСМ поднимала целину.

Начался ее профессиональный путь с учебы в медицинском училище, но по семейным 
обстоятельствам Нине Андреевне пришлось зарабатывать деньги на производстве. Вся 
ее трудовая жизнь прошла на суконной фабрике  – Комбинате тонких и  технических су-
кон, фабрике им. Э. Тельмана, ОАО «Невская мануфактура». Она была ткачихой, мастером 
производства.

Нина Андреевна многократно избиралась председателем профсоюзного комитета фа-
брики. За время работы зарекомендовала себя как грамотный и  квалифицированный специалист. После выхода на 
пенсию Нина Андреевна принимала активное участие в работе Муниципального Совета, а в последние годы – Совета 
ветеранов. Она ушла из жизни 6 ноября 2023 года.

Нина Андреевна была активным, инициативным, способным взять на себя ответственность человеком. Всегда по-
могала людям и в горе, и в радости. В наших сердцах останется память о ней.

Депутаты МС и сотрудники МА МО Константиновское



№ 25 2023 7

Б ольше полутора лет чита-
тели ждали этого события, 
причем не только взрос-

лые, но и дети, ведь на ремонт за-
крылись сразу две библиотеки  – 
центральные районные взрослая 
и  детская «Радуга». Им больше 
50 лет, а в этом здании они начали 
свою работу в 1971 году. Как они 
выглядели, сейчас можно увидеть 
на стендах на мезонине. Эти биб-
лиотеки очень любили читатели, 
но ремонт им был необходим, так 
как они не отвечали требованиям 
времени. Ведь современные биб-
лиотеки – это общественные про-
странства, соответствующие Мо-
дельному стандарту библиотеки, 
где можно не только взять домой 
книжку, но и  получить огромный 
спектр услуг. Опыт лучших библио-
тек города был использован и пе-
реработан при разработке проекта 
в 2019 году. Проект прошел экспер-
тизу, и в 2022 году были предусмо-
трены денежные средства на пер-
вый этап его реализации.

– За полтора года мы устрани-
ли многие проблемы этого здания: 
установили новые системы энер-
госнабжения, освещения, тепло-
снабжения, вентиляции и кон-
диционирования воздуха, за-
купили новое оборудование 
и  мебель,  – говорит дирек-
тор ЦБС Красносельского 
района Ирина Золотова.  – 
Радует, что мы все же вопло-
тили этот проект в жизнь, во 
многом благодаря поддержке 
администрации Красносель-
ского района. Библиотека теперь 
называется «Книга плюс». Это на-
звание отражает смысл нашей де-

ятельности, в основу которой по-
ложена работа с книгами.

Планируется, что это большое 
общественное пространство бу-
дет работать без выходных, с 10 до 
20 часов по будним дням, с 11 до 
18 – по выходным, но пока не на-
бран весь персонал, выходным 
днем остается пятница.

Это праздник 
для района

Жительница МО Константинов-
ское Наталия Белякова делится 
своими впечатлениями о  новой 
библиотеке.

«16  декабря произошло новое 
прекрасное событие – после капи-
тального ремонта к нам вернулась 
Центральная районная библиотека. 
Какие уютные уголки есть в библио-
теке: мягкие диваны, кресла, сту-
лья, окружающие круглые столы. 
Какой невесомый балкон второ-

го этажа с  воздушной лестницей, 
а  на первом  – прекрасные интер-
активные экраны с  информацией 
о достопримечательностях нашего 
района. В этот праздничный день 
я  успела дважды побывать в  би-
блиотеке. Сначала на церемонии 
открытия, а потом – на творческой 
встрече с популярным актером те-
атра и кино, режиссером Андреем 
Носковым. К сожалению, моих сил 
не хватило (хоть и очень хотелось) 
поучаствовать во всех мероприя-

тиях этого насыщенного дня. Не 
смогла я  побывать на встрече 

с писательницей Татьяной Ки-
рюшатовой, хотя интересно 
узнавать новые имена. Ну 
а кукольный концерт театра 
“Картонный дом” не посмо-
трела из-за возраста – он был 
для самых маленьких гостей.

Атмосфера праздника про-
низывала всю огромную анфи-

ладу: нарядные огромные ели 
в  огнях и  сияющих шарах с  эм-

блемой библиотеки, букеты ярких 
воздушных шаров, парящие под 

высоким потолком. А  сотрудницы 
библиотеки с улыбками и глазами, 
сияющими счастьем, в  нарядных 
платьях, затмили бы любое мод-
ное дефиле от кутюрье с мировым 
именем. Праздник даже перешагнул 
порог библиотеки: я уже в автобусе 
поняла, что мама с дочкой едут на 
торжество. От них исходили лучики 
счастья и радости в предвкушении 
сказки. И  точно: из автобуса они 
прямо через газон бросились ко 
входу в библиотеку, обогнав меня, 
как будто я стою на месте, а не иду. 

Пока я ходила после окончания 
всех праздничных событий по би-
блиотеке, которую потихоньку на-
чали покидать переполненные за-
мечательными впечатлениями чита-
тели и гости, мы со знакомой попали 
на викторину. В  укромном уголке 
нас встретила вопросами радуш-
ная сотрудница. Я знаю немного об 
истории нашей малой родины, тем 
приятнее было узнать что-то новое 
из жизни Красносельского района.  

Это было прекрасное заверше-
ние праздника. Я  счастлива, что 

произошло замечательное собы-
тие  – открытие библиотеки, что 
в нашем районе все больше инте-
ресных мест, которые приятно по-
сетить в любое время года».

Фото Наталии БЕЛЯКОВОЙ

Две главные библиотеки района после 
ремонта объединились в новое обще-
ственное пространство на проспекте 
Ветеранов, д. 155. 

Х удожник и  руководи-
тель студии восточной 
живописи «Юкими», что 

в переводе с японского означа-
ет «любование снегом», Алла 
Грачева много лет интересо-
валась Японией, ее культу-
рой, искусством. Десять лет 
назад она увлеклась творче-
ством художников Хасегавы 
Тохаку, Маруямы Окё, Охары 
Косон, которые пишут тушью 
(«суми-э»), и  училась этой 
технике у  японских и  рос-

сийских художников. Теперь у  нее 
свои ученики. На выставке «Мимо-
летная красота» помимо работ Аллы 
Грачевой были представлены карти-
ны Анны Астаховой, Анастасии Бур-
ковской, Светланы Господинчик, На-
тальи Маловичко, Ольги Пивненко. 

Светлана Господинчик и  Анна 
Астахова  – мама и  дочка, причем 
мама Светлана пришла вслед за доч-
кой Анной. 

– В детстве я занималась в художе-
ственной школе и разбираюсь в жи-
вописи,  – рассказывает Анна.  – По-
этому, когда захотела заняться чем-то 
творческим, выбрала студию «Юки-
ми». И позвала маму с собой.

– Я никогда не училась рисовать, 
поэтому поначалу считала, что не 

справлюсь, – говорит Светлана. – 
Но у меня получилось, и вот уже 
три года мы с дочкой занимаем-
ся в студии. И хотя пишем одно 
и то же, например креветку или 
хризантему, у каждого получает-

ся что-то свое, и это замечатель-
но. Ведь мы и  по характеру тоже 

разные. Семья нас поддерживает, 
дома на стенах висят наши работы.

Кроме выставки в библиотеке про-
шел мастер-класс. Он состоял из двух 
частей: небольшая лекция и  прак-
тическое занятие. Каждый участник 
мог нарисовать цветок в  технике 
«суми-э»  – специальной кисточкой 
на рисовой бумаге васи. Алла Гра-
чева показывала, как держать кисть, 
как рисовать лепестки и ножку цвет-
ка, и объясняла, как настроиться вну-
тренне для удачного самовыражения. 
Недаром один из знаменитых масте-
ров говорил, что рисовал портрет Да-
румы десять минут и… 80 лет. 

– Меня поразило, что состояние 
души можно выразить одним мазком 

кисти,  – делится участница мастер-
класса Елена. – У меня это не очень 
получилось, но я старалась. 

Зоя БЕЛОВА, фото автора

ТВОРЧЕСТВО

В декабре в библиотеке №12 прошла выставка работ 
студии живописи тушью «Юкими». 

Цвет настроения – снежный

НАША СПРАВКА:  
Работы, выполненные в технике япон-
ской живописи «суми-э» («суми» пере-
водится как «тушь», «э» – «картина»), 
лаконичны и изящны: цапли, бамбук, 
хризантемы. Задача художника – во-
плотить идею одним росчерком кисти. 

В БИБЛИОТЕКЕ №12
проходят мастер-классы, 
дегустации чая, лекции. 

Более подробно – в группе ВК
https://vk.com/krlib12 

Студия живописи 
тушью «Юкими»:

https://vk.com/suibokuga

«Книга плюс» открывает двери
ХОРОШАЯ НОВОСТЬ

1642 кв. м 
занимает территория 
обновленной библиотеки

164,5 млн
рублей было потрачено 
на ремонт и оборудование 

186 тыс. 
книг в фондах библиотеки
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ПОЗДРАВЛЯЕМ 
РОДИВШИХСЯ 

В НОЯБРЕ И ДЕКАБРЕ 
С 95-ЛЕТИЕМ!

Болстрена Николая Александровича
Муркину Алю Григорьевну

С 90-ЛЕТИЕМ!
Дылевскую Веру Васильевну
Попова Вячеслава Михайловича

С 85-ЛЕТИЕМ!
Власова Александра Васильевича
Гусеву Аллу Яковлевну
Костриченко Клару Ильиничну
Пакканен Лилию Федоровну
Позднякову Жанну Владимировну
Цапаеву Галину Степановну
Цецуру Светлану Тимофеевну

С 80-ЛЕТИЕМ!
Макарову Галину Николаевну
Яковлеву Анну Николаевну

С 75-ЛЕТИЕМ!
Барашкину Наталию Павловну
Иванову Екатерину Григорьевну

С 70-ЛЕТИЕМ!
Воропаеву Зою Петровну
Крюкову Татьяну Александровну

С 65-ЛЕТИЕМ!
Иванову Галину Владимировну

Депутаты МС и сотрудники 
МА МО Константиновское

В №18  нашей газеты мы 
писали о проекте, кото-
рый проводит ЦБС Крас-

носельского района. В  соцсе-
тях организаторы предложили 
жителям прислать фото  – вид 
со своего балкона. Постепенно 
сложилась интерактивная кар-
та со множеством точек-адре-
сов: нажав на любую, можно, не 
выходя из дома, увидеть, как 
выглядит то или иное место. 
Благодаря этим фото легко убе-
диться, как красив наш район, 
и в этом уверены сами авторы 
фотографий. Среди участников 
проекта – жительница нашего 
округа Анна Шустрова, кото-
рая живет на улице Летчика 
Пилютова, в доме 44. Вид с ее 
балкона впечатляет: это парк 
«Сосновая Поляна», весь укры-
тый снегом.

– В  моей жизни никогда не 
было балконов с  таким кра-
сивым видом,  – рассказывает 
Анна.  – Городская панорама 
как на ладони, погода меняет-
ся, небо окрашивается разны-
ми цветами, из-за этого и вид из 
окна как будто другой, а я сижу 
и рассматриваю отличия.

Три года назад она пере-
ехала в Красносельский район 
и считает, что находится с ним 
в  прекрасных романтических 
отношениях. Парк «Сосновая 
Поляна»  – одно из любимых 
мест Анны. Частично он нахо-
дится прямо напротив ее па-
радной, поэтому, когда Анна 
выходит из дома, то практиче-

ски сталкивается с ним «лицом 
к  лицу». Еще одно любимое 
место в  районе  – первые по-
слевоенные дома архитекто-
ра Андрея Оля, они кажутся 

загадочными  – дома-призра-
ки нашего времени. Интересен 
Полежаевский парк, а  также 
большая территория истори-
ческого поселка Лигово. Анна 
много времени изучала архив-
ные фотографии, сделанные 
в поселке еще до революции. 
Она старается рассмотреть то 
давнее Лигово в наших совре-
менных реалиях, и ей кажется, 
что порой это удается.

– Иногда кажется, что наш 
район расположен вообще 
вне времени, – считает Анна. – 
Здесь можно проследить исто-
рию этой земли от петровских 
времен, революции, Великой 
Отечественной войны до со-
временности. Мне это нравится, 
и я горжусь тем, что живу здесь.

Неудивительно, что Анну 
так порадовал приз за участие 
в проекте: сборник фотолето-
писи района «КРАЙ ON», под-
готовленный Центральной 
биб лиотекой Красносельско-
го района. Она считает, что 
это уникальная вещь, потому 
что создана самими жителя-
ми. Сборник содержит мно-

жество семейных фотогра-
фий, где можно хорошо 

рассмотреть разные места 
района.

– Мне кажется, чем 
больше людей станет уча-
ствовать в таких проектах, 

тем больше заинтересует-
ся краеведением и  будет 

в таком же восторге, как и я, – 
говорит Анна.

Жители МО Константиновское продолжают участвовать в библиотечном 
проекте, посвященном живописным дворам Красносельского района.

ДОСУГ

В Центре физкультуры и спор-
та (ул. Здоровцева, д. 8) про-
шел спортивный праздник, 

на котором наградили участников 
лиги «Серебряный возраст» и про-
екта «Активное долголетие». Этот 
проект включает в себя семь видов 
дисциплин: лыжные гонки, стрель-
бу, дартс, настольный теннис, го-
родки, бочче, шашки и  шахматы. 
Почти в  каждом этапе приняла 
участие команда членов Общества 
инвалидов МО Константиновское, 
самая большая в  районе  – в  ней 
состоят 19 человек. Все они с удо-
вольствием занимаются спортом.

– Я  участвовала во всех эта-
пах,  – говорит Татьяна Чирко-
ва.  – У  меня три золотых меда-
ли. Больше всего люблю теннис 
и шашки. Участвую в состязаниях 

с 2017 года, у нас отличный кол-
лектив, и мы часто побеждаем.

– Я  приняла участие в  пяти 
этапах,  – говорит Зоя Естюше-
ва. – Мне все интересно – бочче, 
городки, везде хочется проверить 
свои силы, победить. И  у  меня 
было немало побед. Спасибо 
председателю нашего общества 
Валентине Дубняковой за то, что 
объединила и  увлекла спортом 
наш коллектив.

– А  я  участвовала в  четырех 
этапах, – говорит Жанна Вершан-
ская.  – Стрельба  – просто сказ-
ка, а  в  бочче играем командой. 
Каждый проявляется: стойкость, 
уважение, стремление к победе. 
Этой весной, в  мае, была игра 
в  бочче, стояла сильная жара. 
И  у  нашей Ирочки поднялось 

давление. Все ей помогали, за-
ботились о ней, несли воду, уса-
живали. А  ведь по правилам 
игры каждый участник команды 
должен бросить мяч. И  Ирочка 

каждый раз героически встава-
ла и  бросала этот мяч, потому 
что не хотела подводить коман-
ду. Вот такой у  нас коллектив  – 
дружный, сплоченный. Песня 

«Команда молодости нашей», 
которую сегодня исполняли,  – 
о нас, это мы – настоящая коман-
да единомышленников, которые 
все – за одного, а один – за всех. 

Накануне Нового года были отмечены 
участники программы «Активное долго-
летие» – 2023, среди них – жители на-
шего округа. 

Команда, без которой нам не жить
СПОРТ

Вид с балкона: сделано с любовью! 

ФОТОКАРТА ДВОРОВ 
Красносельского района 

http://krlib.ru/fotografi i-rajona
создана при участии жителей, 

приславших в группу 
https://vk.com/krasnkraeved

фотографии своих дворов 
и видов из окон.


